



Hemero fagia



* Por Hilario Olea

Bueno, por poco el intento de golpe de Estado en Bolivia se lleva todos los reflectores y deja fuera de circulación la política chicana. En cuanto a los nombramientos del gabinete de esta semana, a lo macho estuvieron bien furrís. Ni al caso.

MEXICANO ESTRESADO... Vaya cosa tan incongruente de cómo somos los mexicanos. Primero nos declaramos felices como lombrices, pero luego en la encuesta del *INEGI* y la *CONDUSEF*, resulta que una mayoría dicen estar estresados financieramente porque no alcanza lo que se gana o lo que cae de vez en cuando por ahí sin que sepa el *SAT*. En esta encuesta en 20 mil viviendas, el 37% de los mexicanos dicen tener estrés financiero alto. El 35% tienen estrés medio y el 28% tiene estrés bajo o de plano son bien conchudos. Ya se había manejado que el 75% aseguraba que llegaba a final del mes faltándoles dinero y tenían que aguantarse o bien recurrir a la sobada tarjeta de crédito, a pedir prestado a los cuates o ir a la casa de empeño. El punto es que estando tan presionados, todavía digamos que somos felices. No cabe duda que los mexicanos somos hijos de la mala vida...

NÚMEROS FELICES... El Gobierno Federal insiste



Gerardo Fernández Noroña

en mostrarnos un escenario de pura felicidad, pero los números no encajan. El estrés financiero proviene según el *INEGI* por el desempleo, los bajos ingresos y el costo de la vida. Y miren con lo que se encontraron, a pesar de que hay menos dinero y todo es más caro, resulta que nos da por andar haciendo compras impulsivas, por eso funciona eso de pagos sin intereses. Esto al final provoca que caigamos en el sobre endeudamiento, o sea nos volvemos trácalas porque vivimos más allá de las posibilidades. De ahí que todos se agarren de los programas sociales del *Bienestar* como si fuera clavo ardiendo...

CON CONCHA O SIN CONCHA... Miren, otra cosa que se encontró en esta encuesta es lo que pasa con la salud, porque el estrés financiero en los que no tienen suficiente concha, provoca que se tengan dolores de cabeza, problemas para poder conciliar el sueño y dormir tranquilo. Hay unos que duermen como bebé de tres meses o sea que se levantan cada tres horas llorando. También se presentan las incómodas gastritis, colitis, alta presión y de ahí a problemas cardíacos hay un solo paso. Y todo esto sale de una encuesta de cómo estamos viviendo. Pues miren, con todo y eso, la presidencia asegura que somos felices, muy felices. Y después de los resultados electorales, ya comenzamos a creerle, porque no puede haber tanta concha...

NI PARIENTES SOMOS... Ante el pataleo del Changoleón **Fernández Noroña** porque no le tocó hueso en el gabinete o la coordinación de los diputados, que además hasta reclamó ya a su presidenta electa, pues fue el propio presidente **López Obrador** el que salió a ponerlo en paz. Tan solo le dijo desde la mañanera "Creo que se está cumpliendo con lo acordado... Quiero mucho a **Noroña**, lo estimo mucho, es un dirigente de primera, nada más que ese acuerdo se hizo con militantes y dirigentes de *Morena*." Y aquí les recordó que es de otro partido, porque se supone que es militante del *PT*, aunque esté a préstamo. El mensaje fue claro, los huesos serán para los de la familia y el Changoleón ni



Aarón Grageda

pariente es. Veremos si atiende el llamado o insiste en rebelarse para que le tiren con algunas migajas, que para eso está. Además, con esto le quita la monserga de que le esté reclamando a **Claudia Sheinbaum**. El bato bien jalado quería que la coordinación de los diputados fuera por encuesta. Mira nomás...

DUELO PROLONGADO... Ya va para el mes de que pasó la aplanadora, perdón, las elecciones del 2 de junio, y es fecha todavía de que los perdedores no salen del duelo y con ello solo prolongan más el funeral. A nivel nacional ya traen sus fechas, pero a nivel local no se ve que hayan ido de terapia con algún tanatólogo, que viene de thanatos la muerte y no tanates, que es lo que les está sobrando a los que salieron derrotados. Pero bueno, el caso es que *PRI* y *PAN* no han dado muestra en Sonora de que traten de hacer una verdadera autocrítica y profundo análisis del fracaso en las casillas. Hasta ahora sus dirigentes han guardado mutis total y no se sabe que se haya tenido alguna reunión formal para revisar lo sucedido. Esto sólo provocará que tengan un retroceso más pronunciado. Pero bueno. Del *PRD* ni caso tiene que